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 主席(張議長鎮榮)：         記錄：李軒慧 

    現在起一個小時是林增堂議員質詢的時間，請林議

員開始。 

林議員增堂： 

    議長、祕書長、楊縣長、各局處首長、府會連絡人

及媒體記者小姐先生大家好，首先就是新冠肺炎疫情

自從 2019年的 11月開始就肆虐全球，台灣在今年的

5月 19日起也配合三級警戒，因為疫情期間造成人

民生活非常不方便，店家都無法正常做生意，導致生

意都大幅下降，目前有許多縣市配合五倍券的促銷，

舉辦購物節吸引觀光客到縣內消費提升縣內經濟，請

教縣長本縣是否可能辦理購物節的活動，這樣做可以

配合交旅處，像促進國民旅遊方案中的聖誕節、跨年

等一系列活動，吸引更多觀光客，縣民也有留在本縣

消費的意願，提升本縣經濟效益，請縣長回答。 

楊縣長文科： 

    謝謝大會主席張議長、也謝謝增堂議員，我想五倍

券的消費，您是希望促進我們地方上及商家能夠多做

一點生意，這個構想非常好，目前的作法是我們為了
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吸引外地觀光到新竹縣，透過旅館公會會員的廠商，

只要進住到旅館持消費券 1,000元，就可以得到

1,200元的回饋，旅館有 600元的折扣，縣府再給 600

元讓他到各個商家購買商品，你提的是希望在聖誕節、

元旦期間是不是可以舉辦購物節，現在我們縣府交旅

處、文化局都有一系列活動怎麼樣來搭配，這個意見

我會請交旅處研議，看來不來得及把這件事做得更好，

謝謝。 

林議員增堂： 

    謝謝縣長，提這個建議給縣長，最主要是我們看到

各縣市辦的反映蠻好，當然財源的問題，他們有送豪

宅什麼的？這個再斟酌，像我們很夯的攻城獅門票或

者是住宿券都蠻不錯，這點再請縣長研議，這裡要補

充提到的，就是在防疫這段期間，我們所有的醫療院

所醫護人員謝謝大家的全力配合，本席要給予最高的

肯定，尤其在竹北市衛生所的主任、護理長等醫護人

員都非常用心，在此致謝。 

    接下來是有關竹北戶政事務所空間不足的問題，目

前竹北戶政員工人數是 28人，年案件每一個人平均
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大概是 6,305件，等於每一個人每天要辦理 21 個人

次，另外竹北戶政是在 77年興建 79年啟用，在民國

79年的時候竹北市人口是 6萬多人，目前竹北市人

口統計到 10月為止是 20萬 5千多人，若加上戶政的

一站式服務，還有未落戶籍但實際工作或居住者，大

概上看 30萬人，所以竹北戶政在一個非常擁擠、很

狹小的環境、停車位的不足讓民眾常常詬病，所以本

席建請縣長或主管單位民政處，可以另覓適當的場所，

並且增加員工編制人數解決這個問題，想聽縣長您的

看法。 

楊縣長文科： 

    竹北戶政事務所確實是因為場地的關係，來洽公的

人非常多又非常擁擠，這部分民政處賴處長也提過，

我們請民政處專案思考，到底要怎麼樣配合，我們如

果有新建辦公大樓一起遷建，還是怎麼樣的方式？我

想這個案子是值得思考，我會特別請民政處提出方案

解決這個問題。 

林議員增堂： 

    謝謝縣長，接下來請教交通旅遊處，交通旅遊處是
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負責本縣的交通跟旅遊，從運輸學的觀點而言，都市

的發展跟運輸系統的演進是息息相關，運輸效率如果

提高，都市可能發展的範圍就會擴大，新竹縣發展的

速度還有人口快速的增加，新竹縣的土地面積又很大，

我們有 1,428平方公里，不要說這麼寬的地方，光我

們竹北市人口現在增加的速度也非常快，所以交通需

要改善的問題很多，也非常急迫，我們可不可能將交

旅處分為交通處，專責負責交通部分，另外再分一個

旅遊處，就是屬於比較城市行銷之類的，就是把一個

單位分為兩個，讓人力更充足來解決交通問題，因為

竹北市目前的交通問題確實非常嚴重，以上建議，想

聽縣長您的看法。 

楊縣長文科： 

    交通旅遊過去在縣府的組織編制是一起的，現在是

分科辦事情，目前為止我們覺得旅遊跟交通在執行上

是沒有什麼障礙的，您的意思是希望讓它發揮更大效

益，把交通跟旅遊分開，我們也因為設限於編制上的

問題，要把它改為兩個處，目前是有些困難，但是我

會想想把這些「科」確定得很清楚，最近交旅處也做
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「科」裡的調整，把旅遊及交通的部分也做一些區隔，

讓事情很清楚，這個意見我們會參考把它做得更好，

以上謝謝。 

林議員增堂： 

    接下來本席提到有關於疫苗部分，肺炎鏈球菌是人

類常見中的一種感染細菌，肺炎已經連續 3年蟬聯

10大死因的第 3位，肺炎鏈球菌是一種躲在口腔與

鼻腔的細菌，平時對人體是無害，一旦體內免疫力降

低的時候會趁機攻擊，引發肺炎，常見的併發症像中

耳炎、肺炎、菌血症、腦膜炎等，嚴重者將導致死亡，

在報告中提到高危險群是 65歲以上的老人或者是有

特殊健康問題的人，本席在查詢衛福部疾管署有關於

肺炎鏈球菌疫苗資料以後，疾管署都建議年滿 65 歲

以上接種一劑，目前中央是補助年滿 70歲以上免費

接種一劑，也普查其他縣市實施計畫，大部分縣市也

都提供到 65歲以上長者免費施打，請教衛生局長本

縣是否可以補助肺炎鏈球菌的施打，由現行的 75 歲

以上，下修到 65歲的長者來保護長者民眾的健康？

請局長回答。 
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衛生局殷局長東成： 

    謝謝大會主席議長及增堂議員對我們長輩肺炎的

關心，確實如果打 PPV23多醣體鏈球菌的疫苗保護力

是很好，因為預算的考量，我們已經配合中央政策

75歲是一定可以打，如果 65歲開始施打請讓我們和

財政單位研議，我們希望涵蓋力越高，當然保護力越

好，以上謝謝。 

林議員增堂： 

    謝謝局長，本席剛才也有提到目前只有 6個縣市沒

有實施，本縣是其中之一，當然是預算的問題，有勞

局長跟縣長研議是否可行？在財政許可範圍下降低

到 65歲保護這些長者，以上建議。 

    接下來就是有關於新冠疫苗施打不良反應補助的

問題，新冠疫苗目前就是每天持續施打，然後從 9月

份開始施打 12歲到 18歲的學童，但資料顯示全國疑

似因為疫苗造成不良反應有 1萬多人，死亡也有 1千

多人，據本席了解的情況，就是說如果真的有疑似不

良反應，申請疫苗預防接種災害救濟也不容易，目前

完成的案例不多，請教衛生局，目前本縣學生跟一般
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民眾施打率百分比大概是多少？ 

衛生局殷局長東成： 

    目前第一劑的施打率已經有百分之 72。 

林議員增堂： 

    是學生還是一般民眾？ 

衛生局殷局長東成： 

    就是全部第一劑的接種率。 

林議員增堂： 

    本縣發現疑似不良反應的學生跟一般民眾大概各

有多少？ 

衛生局殷局長東成： 

    沒有分學生跟一般民眾，但是總數我們有不良通報

事件，不良有可能是死亡個案或覺得身體受傷害，這

樣總共是 36件。 

林議員增堂： 

    我們縣內通報疑似死亡人數大概有多少？ 

衛生局殷局長東成： 

    有接到正式通報就是 36件。 

林議員增堂： 
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    本縣在之前有提供疑似因為疫苗不良反應死亡的

急難救助金 10萬元，請問執行的情形狀況如何？ 

衛生局殷局長東成： 

    這個就是我們新竹縣特別的關懷和慰問，如果在 14

天內有打過疫苗，但也不見得跟疫苗有因果關係，結

果打過疫苗往生了，我們跟社會處是有一筆可以執行

到今年 12月 31日年底為止，預估 500萬的慰問金，

目前執行 25件。 

林議員增堂： 

    表示這個政策的慰問金還會持續執行就對了。 

衛生局殷局長東成： 

    就是執行到我剛說的今年 12月 31日。 

林議員增堂： 

    謝謝局長、也謝謝縣長，希望對於不良反應的關懷

本縣可以繼續執行，給予這些家屬慰問。 

    接下來本席要提有關流浪動物的問題，彭所長因公

沒辦法列席，列席的是我們技正，請問您任職幾年？ 

家畜防治所鄧技正晶瑩： 

    謝謝林議員的關切，今年已經 26年了。 
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林議員增堂： 

    好，所以您非常資深，表示很多問題妳也都了解，

本席有幾個流浪動物的問題要請教您，我們知道流浪

貓犬自從 2017年中央頒布流浪動物零撲殺政策以後

就是推動 TNVR，是順便在這邊請教，然後宣導，包

含誘捕、絕育、注射疫苗、回置等，透過幫助流浪貓

狗結紮的方式減少流浪動物的數量，讓流浪動物回到

自己習慣的居住領域繼續度過餘生但不再繁殖，是一

種人道流浪動物數量管理的方式，本席也有收容一些

流浪貓，所以對於流浪貓狗也有特別的情感，有幾項

問題想請教：第一、請問現在如果有民眾在住家附近

發現流浪動物，目前所內的 SOP是如何？ 

家畜防治所鄧技正晶瑩： 

    謝謝大會主席張議長及林議員對流浪動物的關心，

目前防治所接到民眾申訴住家附近有流浪動物的時

候，因為目前收容所的收容數量有限又正逢在改建，

可能要看狀況決定要不要收容，目前兩個方式：第一、

如果這隻狗會追人或追車，會請他提供證據，請鄉鎮

公所協助幫忙捕捉流浪動物，送到防治所想辦法進行
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收容。第二、如果只是在住家附近群聚，我們會去看

看牠目前的狀況到底是怎麼樣，如果能夠，我們是希

望附近的愛爸愛媽送來收容所進行絕育後再回置，同

時如果狀況是比較嚴重，可是又沒有追人追車，我們

目前有設計防追器，防追器就是可以直接掛在這些比

較活潑的狗身上，讓牠沒辦法活動這麼自如，就會減

少對人、車或居民的困擾，目前是這個方式。謝謝林

議員對縣內流浪動物這麼關切，我知道有很多申訴案

件都麻煩林議員，也謝謝林議員對防治所一向的關心，

因為據目前的數字報告，新竹縣今年流浪動物的數量

是降低很多，表示目前在做的流浪犬絕育工作是非常

有成效的，也希望家畜所能夠繼續這樣進行，謝謝議

員。 

林議員增堂： 

    謝謝技正，請問目前本縣的 TNVR是所裡自己處理

還是委外處理？ 

家畜防治所鄧技正晶瑩： 

    TNVR的部分，因為我們人力困難，基本上是委外。 

林議員增堂： 
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    目前委外有幾個單位？ 

家畜防治所鄧技正晶瑩： 

    我們進行招標，要看我們的經費，一般都是一標案，

目前是 1個單位，委外捕捉。 

林議員增堂： 

    在現在之前是只有 1個單位在執行？妳知道委外廠

商編制的人力大概有多少人？ 

家畜防治所鄧技正晶瑩： 

    這可能要回去問，私下再提供議員可以嗎？ 

林議員增堂： 

    可以，我再請教，我們委外處理抓捕一隻平均的費

用大概是多少錢？ 

家畜防治所鄧技正晶瑩： 

    這個可能也要問一下，因為目前是以招標案為主，

全縣的部分是算出動幾個人、路程有多少，因為新竹

縣還蠻大的，要看鄉鎮再算交通費、出動人工作費的

部分，可能我要私下再提供給議員，不好意思。 

林議員增堂： 

    所以是不確定的，我們委外抓捕一隻金額多少是不
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固定的是因為狀況而有異的，沒關係本席了解，私下

資料再給本席，還要請教我們委外的廠商抓捕以後是

送去哪裡？抓捕絕育以後會不會放置晶片做後續的

管控？這兩個問題。 

家畜防治所鄧技正晶瑩： 

    目前捕捉來我們會進行絕育，絕育之後如果狀況穩

定就請牠回置，晶片部分可能要回去問一下同仁。 

林議員增堂： 

    抓捕之後絕育然後回放，請技正回去查一下，這是

很嚴重的問題，據本席了解這個就是本縣跟外縣市很

大的差異，外縣市是絕育後一定會植入晶片，做後續

流浪狗的管控，那怕是回置都無所謂，一定要作管控，

但是新竹縣好像是沒有，請技正再查清楚，還有就是

民眾反映詬病的，因為我們是以件數計費的委外廠商，

會不會有為了抓捕的費用，而淪為抓捕不乾淨，會不

會有這個問題？ 

家畜防治所鄧技正晶瑩： 

    因為這個標案我們是上網公開招標，招標之後如果

我們還有錢，可能還會有後續擴充讓他增加件數，目
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前所知這個委外捕捉除了 TNVR之外還有動物救援的

部分，委外捕捉有沒有乾淨不乾淨的這件事、、、 

林議員增堂： 

    沒關係，這個妳不用回復我，只是告訴妳有很多人

反映這類的問題，據妳知道我們的所長有沒有考慮編

制正式的員工，用約聘或臨時人員方式成立一個正式

縣內的捕犬隊，好處就是可以更落實工作，請問有沒

有考量過？ 

家畜防治所鄧技正晶瑩： 

    這件事情就是我們目前正在進行的收容所改建，改

建之後容納數會提升，對附近居民的居住環境品質也

會改善，目前是拜託鄉鎮公所的人員幫忙捕捉，其實

他們也有一些壓力，未來確實有規劃所內成立捕犬大

隊，因為成立捕犬大隊正式人員的編制與金額是需要

大家支持，看中央或縣內可以有一個支持的方向，還

需要一個比較完善的規劃，等到我們收容所改建完之

後，應該會逐步規劃執行。 

林議員增堂： 

    好，這個問題也是要再研議，還有在針對動物的急
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難救助、誘捕、絕育、回置委外的業務，所裡是否有

提供縣府制式的服裝或者是背心給委外單位？我為

什麼要這麼說，這個也是一般民眾所質疑的，認為縣

府沒有作為，都是靠民間團體在處理，這個問題是非

常嚴重，請說明一下。 

家畜防治所鄧技正晶瑩： 

    目前沒有提供背心，這件事回去後會跟所長報告，

依照議員的提議遵照辦理，希望不要造成民眾的誤解，

推動我們捕犬或是 TNVR的業務能夠順利執行，謝謝

議員。 

林議員增堂： 

    謝謝技正，在這邊我也要告訴縣長，我反映民意，

這個是一般民眾非常質疑的問題，請妥善處理，因為

我們很積極在執行流浪動物處理的工作，但是我們採

用的是委外，一般民眾是不了解的，為什麼公部門居

然無作為，都是要靠民間的善心人士處理，這個請好

好斟酌。 

    接下來我想了解防治所目前志工的人數，還有志工

目前分擔的工作主要是那些？可不可以了解一下？ 
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家畜防治所鄧技正晶瑩： 

    目前的志工是志願來所內服務，可是我們沒有按照

標準的志工志願法執行，因此這些志工認為他們可以

做的工作就是協助流浪動物遛狗、帶牠們出去美容或

照相 po在網路上，能夠讓人有加強認養的意願，我

們非常感謝他們增加收容所的動物能夠被認養，我們

收容所有錯就是沒有做一個完善的考量，所以他們在

處理的過程中會有一些不同想法，也造成志工間跟我

們有一些誤解，因為有一些志工就去陳情，所以我們

遵照副縣長的指示，目前正依志願服務法成立正式的

志工，爾後會進行正常的考核、訓練還有保險相關的

業務，這邊特別感謝社會處跟農業處對我們的幫助，

還有一點，他們認為我們對他們的服務不夠周到，因

此我們目前採用的是平常上班日由同仁照顧，上周六

開始所內所有公職獸醫，星期六抽籤輪值陪同志工來

收容所遛狗、陪伴的動作，我們的獸醫師也會陪同，

以上報告。 

林議員增堂： 

    好謝謝，剛才聽妳描述，了解到我們所裡跟志工配
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合的狀況是有些問題，本席念一篇收容所志工提的，

還是要公布給大家了解，這是志工寫的「如竹北收容

所所願，我們放棄這一年來當志工卻被當成賊、罪犯

一樣的對待，讓我們徹底的被妳們趕走，未來不當志

工了」，這個是在 10月 23日提的「到竹北收容所當

無償志工，又被公務人員趕走，和竹北收容所去打電

話確認說：按照最後一次公告，請問妳自己寫的公告

哪裡說要預約的，這家公務機關的人員機關算盡各種

理由的希望志工越少越好，回想我們這一年在竹北收

容所默默的招募了 2百多人去遛狗，送養了數十隻狗，

自己出錢幫狗狗們美容，自己花時間認識狗狗，幫狗

狗們找家，但是竹北收容所的公務人員一直想辦法趕

走我們，趕走我們可以過悠哉的爽日子，在辦公室裡

面關著門吹冷氣，連副縣長都質問你們，竹北收容所

為什麼一直和無償志工衝突與民為敵」，這裡面又再

寫著「不可當志工」寫了 3次表示很無奈，本席看了

也是蠻難過的，我們所講的「志工」，是沒有收取任

何的酬金，是用自由意願付出自己幫助他人或對環境

有益的活動，基於社會公益參與這個行為，是回應社



17 
 

會責任跟態度的一種行為並不求回報，為什麼會變成

這樣？請問技正，因為今天所長沒來，可不可說明為

什麼情況會這麼嚴重？ 

家畜防治所鄧技正晶瑩： 

    這部分要跟議員仔細說明，這位志工跟別位志工可

能不太一樣，她對我們收容所真的是非常愛護，目前

是由資深志工可以帶領 1到 3位她自己的志工來做服

務，可是這位志工她比較喜歡指使別人，當然這不是

我們推託的話，因為她之前曾經在遛狗的時候，我們

有一些規範跟她說，可是她遛的狗互相撕咬，造成重

大傷害，本來是想跟她求償，可是因為我們志工的制

度沒有很完善，所以我們想就算了，加上我們自己有

獸醫師所以就進行醫療的行為。 

林議員增堂： 

    我們志工有沒有經過正規的訓練？ 

家畜防治所鄧技正晶瑩： 

    我們有開課，希望他們來上課，可是他們可能覺得

跟想像中有點落差，後面我們並沒有對她有任何求償，

因為這是我們的責任，我們給她停權，所以她對這件
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事非常不諒解。 

林議員增堂： 

    好，因為時間的關係，在這裡可能沒辦法讓你說明

得很清楚，但是本席還是會繼續了解希望妥善處理，

針對我們的志工，不知各位您知不知道？就是有個叫

APA中華民國保護動物協會，這個單位據本席觀察是

蠻專業的，他有一個志工銀行培訓計畫好像是 20 小

時的課程，經過專業訓練以後還要考試，他們訓練、

上課才取得正式流浪動物志工證照，可以執行所內志

工的工作，經過第三方認證，如果取得資格相信就可

以密切配合，這是建議，您再斟酌看看，如果這個志

工經過正規訓練，我相信他的各項一定都可以配合，

志工又有熱忱，希望對我們所裡是有幫助的，後續如

果有相關的資訊再麻煩您提供。 

    接下來就是有關學童的問題，台灣是處於地震帶非

常頻繁的歐亞大陸板塊和菲律賓板塊的衝擊地帶，每

年平均有感地震規模 4以上就達到 400次，因此防災

教育跟演練就非常重要，防災演練不再像過去躲在課

桌椅底下或跑到操場集合，應該就是要配合使用的器
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材協助孩童避難，據本席了解目前國內有許多縣市當

然包含新竹市，有採購給國小學童防震頭套，可以在

地震發生的時候穿戴，避免遭到掉落物品砸傷頭部，

平時也可以兼具午睡枕，還有椅背靠墊的功能，這個

防震頭套還附有哨子在緊急救助的時候可以使用，冬

天還有禦寒的效果，讓防災可以融入生活當中，也可

以提供平時休憩及災時防護的實用性，本席請教是否

可以為我們國小的學童編列預算，購買防震頭套保護

本縣未來的主人翁，甚至全面購買一次之後，未來國

小一年級新生入學的時候，我們可以當作入學禮物送

給這些學生，將防震意識深入每位學童當中，這個問

題是請教處長還是縣長？ 

教育處楊處長郡慈： 

    謝謝大會主席張議長及增堂議員對我們學童在防

災教育的關心，我們非常重視學校學生的防災教育，

所以每一年學校都會進行例行防災教育，不論是課程

或實際的演練，有關防災頭盔或護套的部分，有幾次

家長或其他民代提到相關的議題，這部分中央之前有

補助相關費用，所以部分學校其實是備有這樣的設備
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給學生，但是因為後來評估頭盔可能會隨著孩子年齡

的長大而不適用的情況發生，所以現在廠商陸續更新

設備做改善，我們看是不是有機會能夠找到做一些調

整或是實際上適用的一些物品，或是剛剛議員推薦的

部分作為參考，我們可以做相關的研議，希望能夠把

防災教育做得更好。 

林議員增堂： 

    好謝謝處長，這個有勞處長再跟縣長研議，如果可

以，那真的很棒！我知道楊縣長上任後就對教育就很

重視，努力一直興建改善國中、小校舍等，但是對於

我們師生使用教育器材設備，例如投影機或是電子白

板是否符合現行需要，據本席了解目前就有學校家長

會發起希望全面更新投影機，因為投影機可能是效果

不好也會影響學生視力，這點再請處長和縣長針對像

這個防震頭盔、器材設備的提升多加強，為什麼特別

提到這個，縣長在這個評比各項表現當然都是很優異，

但是其中提到各縣市政策在提供教育服務及設施方

面，例如中小學的教學器材及設備等表現民眾不滿意

蠻高的，所以建請縣長、處長多多協助。 
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    另外有關身心障礙學童暑期輔導照顧的問題，就是

暑假是大多數學童很歡樂的假期，但對很多家長而言

卻是他們煩惱的時間，尤其是家裡如果有身心障礙學

童，因為孩子有比較複雜情緒問題、生理問題等因素，

所以並不是一般安親班可以照顧的，需要投入更多的

人力跟財力的資源，這時候家長往往會陷入工作和照

顧兩難的抉擇當中，對於現在雙薪家庭的父母們實在

是無力兼顧工作及照顧身心障礙的孩子，在本縣縣內

國中、小身心障礙的學童給予辦理暑期輔導的課程，

為我們縣內孩子提供照顧跟減輕父母的壓力，這點請

處長說明縣內辦理的情形怎麼樣？ 

教育處楊處長郡慈： 

    對於課後的部分是在有需求的學校，針對特殊學生

課後照顧班有設立，目前是 6到 7個班級，另外暑假

期間公立幼兒園的課後留園班會持續給予協助，相對

應我們縣內的三級輔導制度雖然是在寒暑假期間，這

個輔導制度是沒有停止沒有寒暑假的，就包含之前的

線上學習期間這些服務是不會間斷的，如果有任何個

別性的需求，只要有跟學校提出，我們都會盡可能協
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助每位學生。 

林議員增堂： 

    謝謝處長，接下來是有關警政、消防的問題，就是

有關行車記錄器的部分，在 7月份的時候相信大家有

看到一則新聞，就是鐵肺歌后彭佳慧目睹一件肇事逃

逸的案件熱心協助傷者，並提供行車影像記錄協助警

方偵破肇事逃逸的案件，本席想提供一個數據供大家

參考，就是竹北市這兩年申請調解的案件到目前為止

總共有 1,967 件，其中車禍相關的占 1,613件，109

年是 873件，今年度到目前為止 740件，占的比例是

調解業務的百分之 82，非常高，據本席了解在台北

市 2018年訂有提供影像核發獎勵金的規定，且為了

方便民眾提供建置影像，有一個交通事故影音上傳平

台，若民眾不方便在事故現場提供，可以返家後提供，

台北市的交通大隊就是為了鼓勵民眾踴躍提供車禍

影片，協助釐清交通事故，會依據事故的嚴重程度提

供不同金額的獎金，民眾只要提供影片輕傷車禍

1,000元獎金、重傷車禍 3,000 元、死亡車禍 5,000

元，檢舉肇事逃逸案件輕傷 3,000元、重傷害是 6,000
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元、死亡是 10,000元，據統計台北市在 107年到今

年的 6月，藉由熱心民眾提供影像已經協助釐清超過

660件死傷的交通事故，總共發出的獎金也才 80 萬

而已，以上就是本席建議提供縣警局局長斟酌，是否

本縣也可以辦理這項業務，請縣警局會後研議他的可

行性再提供給本席，本席會正式提案讓縣警局一起研

議。 

    接下來就是有關消防的問題，大家都知道城中城社

區的火災奪走 46條人命，非常嚴重的一場災難，針

對本縣住警器據局長所提，就是有提供獨居、低收入

戶、身障或者是懷孕孕婦裝設住警器，可不可能針對

住警器 30年以上比較老舊屋舍提供，只要民眾申請

就可以普發，或者是以新竹市的做法就是 5樓以下的

房子就提供住警器，因為時間的關係，沒辦法讓局長

回答，所以也請消防局研議它的可行性以保障所有的

市民。 

    最後就是有關交通的問題，像 AI智慧園區，AI 智

慧公園在今年 8月已經開放，所做的大型共融公園得

到非常多滿意的讚許，它的周邊 AI智慧園區有智邦
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科技等四家公司預計 2023年要完成建置有 4千個工

作機會，勝利國中在明年 8月校舍竣工，然後 111 學

年度會招收新生 20班 600人，2023年又可以收 1千

8 百多名的學生，就是針對這個區域，還有「遠百」

即將開幕，相信大家都非常憂心這個區塊周邊交通的

問題，也請相關單位對於交通改善要落實前瞻性的計

畫，不然等明年以後會越來越嚴重，以上是本席的建

議，因為時間的關係本席質詢到此，謝謝議長、副議

長、秘書長、縣長、各局處首長、府會連絡人、媒體

記者先生小姐們，讓我們一起努力讓新竹縣更好，謝

謝大家！謝謝。 

 

 


